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ДОГОВОРИЛИСЬ О ПОВЫШЕ-
НИИ УРОВНЯ СОЦИАЛЬНОГО 

ПАРТНЕРСТВА

Глава Воробьевского района Михаил 
Гордиенко и председатель Воронежской 
областной организации Общероссий-
ского Профсоюза образования Людми-
ла Дорохова договорились о повышении 
уровня социального партнерства.

В ходе встречи, в которой также при-
нял участие председатель Союза «Воро-
нежское областное объединение органи-
заций профсоюзов» Евгений Проняев, 
обсуждались актуальные проблемы об-
разовательной сферы, вопросы раз-
вития эффективного социального пар-
тнерства между руководством района 
и областной организацией Профсоюза 
образования. Гордиенко и Дорохова при-
шли к согласию в том, что повышение 
охвата профсоюзным членством в рай-
оне, увеличение профсоюзной активно-
сти положительно скажется на решении 
проблем в образовании.

В НИЖНЕДЕВИЦКЕ ПОДПИСАЛИ 
ОТРАСЛЕВОЕ СОГЛАШЕНИЕ

В Нижнедевицке подписано Отрас-
левое соглашение между отделом  по 
образованию, спорту и работе с моло-
дежью администрации Нижнедевицкого 
района Воронежской области и район-
ной организацией Профессионального 
союза работников народного образова-
ния и науки Российской Федерации на 
2025-2028 годы.

В Соглашении  прописаны общие ус-
ловия оплаты труда работников сферы 
образования, их гарантии, компенсации 
и льготы для обеспечения стабильной 
и эффективной деятельности образо-
вательных организаций. Документ под-
писали председатель Нижнедевицкой 
районной организации Профессиональ-
ного союза работников народного обра-
зования и науки Российской Федерации 
Лариса Архипова и  руководитель от-
дела  по образованию, спорту и рабо-
те  с  молодежью администрации Ниж-
недевицкого района Ольга Шмойлова. 
Отраслевое соглашение обязательно к 
применению при заключении коллектив-
ных договоров, трудовых договоров с 
работниками организаций и при разре-
шении индивидуальных и коллективных 
трудовых споров.

ПОЗДРАВИЛИ ГЕРОЕВ

Ко Дню защитника Отечества Во-
ронежская областная организация 
Профсоюза образования провела ак-
цию – челлендж видеороликов «ПО-
ЗДРАВЬ ГЕРОЯ!»

День защитника Отечества – один из 
самых главных российских праздников. 
Это не случайно – для россиян слово 
Отечество свято, а те, кто выбрал своей 
профессией защиту Родины, пользуют-
ся особым авторитетом, заслуженным 
почетом и самым глубоким уважением. 
Главными героями этого дня являются 
военнослужащие, которые сейчас на-
ходятся на передовой, защищают нашу 
Родину с оружием в руках. 

В акции приняли участие больше 
500 человек. Педагоги, воспитанники 
детских садов, учреждений дополни-
тельного образования, ученики сред-
них школ сняли видео со словами 
благодарности, поздравлений и по-
желаний нашим защитникам. Видео-
ролики разместили на странице обра-
зовательной организации Вконтакте 
с хештегом #Поздравьгероя#Профсо-
юзВрн. Все участники акции получат 
благодарственное письмо от Воро-
нежской областной организации Об-
щероссийского Профсоюза образо-
вания.

Взаимодействие сторон важно 
для построения эффективной 
системы образования
Педагоги и профсоюзные лидеры  Воронежской области обсудили  актуальные 
вопросы развития отрасли и соблюдения своих социально-трудовых прав

Площадкой для подведения итогов работы в 2024 году и планирования деятельности на 2025 год стало заседание 
коллегии областного Министерства образования в Воронежском институте развития образования имени Н.Ф. Бунакова. 
Члены коллегии, председатели районных профсоюзных организаций, руководители районных отделов образования и 
директора учреждений среднего профессионального образования обсудили интеграционные процессы Профсоюза 
и системы образования региона, итоги работы региональной системы образования за минувший год, вопросы 
профилактики негативных проявлений и социальных рисков среди обучающихся и создание условий для расширения 
жизненных перспектив школьников с особыми образовательными потребностями.

Работа коллегии началась с выступле-
ния министра образования Воронежской 
области Натальи Салогубовой. Министр 
подчеркнула, что по итогам прошлого года 
Воронежская область в полной мере выпол-
нила задачи, обозначенные в национальном 
проекте «Образование», достигла установ-
ленных для региона показателей. Наш ре-
гион уверенно входит в число тех субъектов 
Российской Федерации, в которых активно 
реализуется государственная политика в 
сфере образования.

– Мы работаем 
над благососто-
янием основных 
категорий, задей-
ствованных в обра-
зовательном про-
цессе, – отметила 
Наталья Салогубо-
ва. – Указы Прези-
дента Владимира 
Путина по установ-
лению размера 
средней заработной 
платы исполнены с некоторым превыше-
нием. Наша область по уровню зарплаты 
педагогических работников находится на 
хороших позициях по сравнению с други-
ми регионами. Все денежные средства, 
которые были выделены Министерством 
просвещения РФ на развитие системы об-
разования в части реализации федераль-
ных целевых программ, государственных 
и ведомственных программ в 2024 году, а 
это более 41 млрд рублей, были освоены 
полностью согласно целевому назначению.

По поручению Губернатора Александра 
Гусева сотрудники Министерства  внедря-
ют проектное управление в свою работу, 
стремясь минимизировать отчетность для 
участников образовательного процесса. В 
этом году работа над снижением бюрокра-
тической нагрузки на образовательную си-
стему будет продолжена. 

– Мы продолжаем тесно работать с проф-
союзами, плечом к плечу, в плане повыше-
ния оплаты труда за те направления, кото-
рые не входят в основную деятельность, 

прописываем возможности поощрения со-
трудников. Работа в данном направлении 
будет продолжена и дальше, – рассказала 
Наталья Салогубова. – Этот год также будет 
многоплановым, потому что является годом 
утверждения Стратегии развития системы 
образования в Российской Федерации на пе-
риод до 2036 с перспективой до 2040 года. 
Воронежская область активно включилась в 
обсуждения данного документа.

В 2025 году в регионе продолжится стро-
ительство объектов образования: на стро-
ительство трех школ и трех детских садов 
предусмотрено 4 млрд рублей. Запланиро-
ваны ремонт более 200 образовательных 
организаций, в том числе по программе 
50-50, возведение современных спальных 
корпусов в детских оздоровительных лаге-
рях, оснащение оборудованием 289 каби-
нетов по предмету «Основы безопасности 
и защиты Родины».

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА − 
ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА ЖИЗНИ 

ЧЛЕНОВ ПРОФСОЮЗА
Затем с докладом 

«Интеграционные 
процессы Профсо-
юза и системы об-
разования Воро-
нежской области» 
выступила предсе-
датель Воронежской 
областной органи-
зации Общероссий-
ского Профсоюза 
образования Люд-
мила Дорохова.

– Повышение ка-
чества жизни членов Профсоюза, а также 
достижение достойного уровня оплаты тру-
да, пенсий и других выплат является одной 
из ключевых задач деятельности Профсо-
юза, – напомнила собравшимся Людмила 
Николаевна. – Обеспечение социально-тру-
довых прав работников образования – это 
сложный и непрерывный процесс, кото-
рый предполагает тесное взаимодействие 

Профсоюза и Министерства образования 
Воронежской области, с одной стороны, и 
выстраивание доверительных и прочных от-
ношений со всеми участниками для постро-
ения единой эффективной системы образо-
вания – с другой стороны.

Как рассказала Людмила Дорохова, за 
последние годы Профсоюз успешно реали-
зовал несколько значимых проектов. Один 
из самых важных – это повышение окладов 
по профессионально-квалификационным 
группам. Профсоюз предложил Министер-
ству образования направлять все дополни-
тельные средства на увеличение окладов. 
Три года велась последовательная работа 
в этом направлении, и с 1 января 2025 года 
оклад был увеличен до 20 130 рублей. При 
том, что еще в 2022 году его размер состав-
лял 10 200 рублей. Кроме того, были проин-
дексированы выплаты за стаж работы. Эти 
меры позволяют систематически увеличи-
вать гарантированную часть заработной 
платы работников образования.

Еще одним актуальным аспектом дея-
тельности Профсоюза является органи-
зация культурно-общественной сферы 
жизни членов организации. Министерство 
образования Воронежской области довери-
ло Профсоюзу вести самую важную работу, 
связанную с обеспечением объективности 
и прозрачности в конкурсном движении. 
Представители Профсоюза выступают в 
роли председателей, входят в состав жюри 
и организационных комитетов.

2025 год является годом 80-летия Победы 
и Годом защитника Отчества. Основываясь 
на задачах, поставленных государством в 
этих направлениях, Профсоюз совместно 
с Министерством образования разработал 
календарь событий на 2025 год с учетом 
утвержденной региональной программы 
«Активное долголетие Воронежской обла-
сти на 2025-2030 годы». Уже в марте педа-
гогические работники смогут посмотреть 
спектакль «Счастливый номер» Воронеж-
ского государственного академического те-
атра драмы имени А. В. Кольцова. В апреле 
пройдет гала-концерт смотра художествен-
ной самодеятельности членов Профсоюза, 
который будет сопровождаться выставкой 
фотографий, рисунков и поделок, создан-
ных работниками системы образования. В 
сентябре Профсоюз будет рад видеть со-
циальных партнеров и активных членов в 
гостиной Профсоюза. Здесь они смогут по-
общаться, обсудить актуальные вопросы и 
получить заслуженные награды.

В ноябре запланирован концерт, посвя-
щенный Дню матери. Гостями мероприятия 
станут многодетные матери, матери ветера-
нов боевых действий и находящихся в зоне 
специальной военной операции, а также ак-
тивные работники системы образования. В 
течение года будет проходить Спартакиада. 
Все эти события полностью соответствуют 
тематике года и региональной программе.

– Также продолжится сотрудничество по 
направлению победителей конкурсов про-

Тамара ГАШИМОВА

Педагоги обсудили важные аспекты образования
(Окончание на 2-й стр.)
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МНЕНИЕ ИТОГИ И ПЛАНЫ

фессионального мастерства в тренинг-ла-
герь, который организуется по инициативе 
Центрального совета Профсоюза образо-
вания, – рассказала Людмила Дорохова. – 
Не останется без внимания и деятельность 
клуба «Воспитатель года России». В 2024 
году двум участникам этого клуба были 
выделены средства на оплату проезда для 
участия в клубных мероприятиях. В насто-
ящее время Профсоюз активно работает 
над созданием клуба «Наставник». В его 
состав войдут председатели первичных 
профсоюзных организаций, которые явля-
ются победителями конкурсов професси-
онального мастерства, а также активные 
работники системы образования. Мы при-
глашаем муниципальные районы присое-
диниться к нам в этом начинании и создать 
подобные клубы на своей территории.

ОТРАСЛЕВОЕ СОГЛАШЕНИЕ  
КАК УРОВЕНЬ ДОВЕРИЯ СТОРОН

Отдельно Людмила Дорохова останови-
лась на еще одном проекте – «Территория 
эффективного социального партнерства». 
Она сообщила, что в положение о проекте 
были внесены изменения в сторону уже-
сточения требований к участникам, и тут 
же заверила собравшихся, что никакие 
ужесточения не повлияли на доверие, вза-
имопонимание и уважение к сторонам со-
циального партнерства. Как, например, в 
Богучарском районе, где руководителем от-
дела образования является Елена Андросо-
ва, а председателем районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования 
Иван Богданов; в Кантемировском – там ру-
ководителем отдела образования трудится 
Юрий Горбанев, председателем районной 
организации Общероссийского Профсою-
за образования – Александр Нарожный. По 
словам председателя областного Профсою-
за работников образования, они вновь явля-
ются флагманами профсоюзного движения. 
Благодаря слаженной работе руководителя 
отдела образования Острогожского района 
Николая Бушманова и председателя район-
ной профорганизации Натальи Красноруц-
кой данному району удалось восстановить 
свои позиции. Отрадно, что появилась но-
вая территория социального партнерства: 
Россошанский район. Это стало возмож-
ным благодаря скоординированным дей-
ствиям руководителя районного отдела 
образования Инны Домнич и председателя 
районного Профсоюза Елены Жигалкиной.

Подводя итоги выступления, Людмила 
Дорохова снова заговорила о главных це-
лях Профсоюза – защите прав и заботе о 
работниках системы образования. Гарантом 
этого служит отраслевое соглашение между 
Профсоюзом и Министерством образования, 
которое наглядно демонстрирует высокий 
уровень доверия между сторонами. Предло-
жение Профсоюза о включении в соглашение 
пункта, касающегося аттестации педагогиче-
ских работников, было воспринято с пони-
манием. Теперь педагоги могут проходить 
аттестацию в более лояльной форме. В 2025 
году продолжено заключение территориаль-
ных соглашений или внесение изменений и 
дополнений в уже существующие. Нижнеде-
вицкий район первым начал эту договорную 
кампанию. В соответствии с новыми поло-
жениями регионального соглашения были 
внесены изменения в макеты коллективных 
договоров. Благодаря договоренности с Ми-
нистерством образования общий стаж рабо-
ты ветеранов специальной военной операции 
и приравненных к ним лиц, которые решили 
работать в системе образования на должно-
сти преподавателя-организатора основ безо-
пасности и защиты Родины, будет учитывать-
ся как педагогический.

– Уважаемые коллеги! Профсоюз осо-
знает, насколько многогранна деятель-
ность Министерства образования, отделов 
образования и каждой образовательной 
организации, – резюмировала Людмила 
Дорохова. – Профсоюз не просто выпол-
няет поставленные задачи, нам важно, 
чтобы вы видели в нашем лице соратника 
и единомышленника. В ходе выступления 
неоднократно упоминалось слово «работ-
ники» образования, независимо от того, 
какие действия предпринимает Профсоюз. 
Подчеркиваю, что все присутствующие в 
этом зале являются частью единой системы 
образования и государства. Профсоюз не 
разделяет проблемы на «ваши» и «наши». 
Мы все сталкиваемся с общими вызовами, 
и нам следует сообща искать пути их пре-
одоления. Наиболее эффективный способ 
объединения усилий в решении задач – это 
профсоюзные профилактические проверки. 
Данная форма взаимодействия помогает 
выявить проблемы в реализации норма-
тивно-правовых документов, указать на них 

работодателю и предложить методические 
рекомендации по их устранению. Профи-
лактический визит Профсоюза позволяет 
избежать крупных штрафов, обеспечить 
эффективную организацию образователь-
ного процесса и гарантировать правовую 
защиту работников коллектива. Наглядный 
пример этому – Богучарский район. Проф-
союз убежден, что только совместно мы 
сможем преодолеть сложности и прийти к 
выстраиванию эффективной и надежной 
системы образования в целом.

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТА – 
ОСНОВНАЯ МИССИЯ 

ОБРАЗОВАНИЯ

В год 80-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне, в Год защитника Отечества 
основной миссией системы образования яв-
ляется воспитание патриота и гражданина 
нашей страны. Именно сегодня, как никог-
да, важна работа в данном направлении, 
а также по профилактике деструктивного 
поведения и негативных проявлений. Разу-
меется, что педагогическое и профсоюзное 
сообщество региона не могло обойти сторо-
ной столь важную тему.

Ректор областного 
Института развития 
образования име-
ни Н.Ф. Бунакова 
(ВИРО) Александр 
Митрофанов рас-
крыл аспекты рабо-
ты региональной си-
стемы воспитания в 
части недопущения 
негативных прояв-
лений и социальных 
рисков.

– Находясь на приграничной территории, 
мы подвержены целому ряду факторов, ко-
торые усиливают среди нашей молодежи 
деструктивные проявления, система обра-
зования в этом смысле должна реагировать 
быстро и эффективно, чтобы подрастаю-
щее поколение воспитывалось в соответ-
ствии с главными моральными ценностями, 
– подчеркнул выступающий. – Мы должны 
четко понимать, что семья – наш ключе-
вой партнер. Причинами деструктивного 
поведения являются конфликты и насилие, 
агрессия, чрезмерный контроль, социаль-
но-экономическое неблагополучие, трав-
ля в школе или онлайн, депрессия, низкая 
самооценка, импульсивность и незрелость, 
гормональные изменения, генетическая 
предрасположенность, отсутствие перспек-
тив, смыслов и хобби.

Как считает Александр Митрофанов, 
для коррекции деструктивного поведения 
необходима комплексная работа: психоло-
гическая помощь, поддержка семьи, изме-
нение социального окружения и создание 
безопасной среды для развития. Важна 
включенность в работу по профилактике 
социальных педагогов, школьных психоло-
гов, структурированный подход по форми-
рованию системы воспитания в образова-
тельных учреждениях. Большое значение 
имеет охват школьников программами до-
полнительного образования, организация 
летнего отдыха.

В образовательных организациях региона 
проводится социально-психологическое те-
стирование, организована индивидуальная 
профилактическая работа, ведется работа 
по прохождению обучающимися профилак-
тического медицинского осмотра, работает 
служба школьной медиации. Практикуется 
участие школьников в мероприятиях про-
филактической и социо-культурной направ-
ленности, в конкурсах проектных и исследо-
вательских работ по теме здорового образа 
жизни. Организована общественно полез-
ная деятельность для учеников, состоящих 
на различных видах учета. Для педагоги-
ческих работников проводятся обучающие 
семинары по вопросам профилактики не-
гативных проявлений и социальных рисков, 
курсы повышения квалификации по вопро-
сам воспитания, в том числе по вопросам 
профилактики правонарушений.

– Для совершенствования системы не-
обходимо сформировать на региональном 
уровне единый штаб, куда войдут психоло-
гическая служба, штаб воспитательной ра-
боты, система психолого-педагогической, 
медицинской и социальной помощи, регио-
нальный родительский комитет, обществен-
ные организации и другие ведомства, кото-
рые непосредственно работают с детьми. 
Такие же штабы должны быть созданы и на 
муниципальном, и окружном уровнях, – убе-
жден Александр Митрофанов.

СЕМЬЯ – В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Тему продолжили представители обра-

зовательных структур региона. Директор 
Борисоглебского техникума промышлен-

ных и информационных технологий Марина 
Сердюк рассказала об организации про-
филактической работы в возглавляемом 
ей учебном заведении. Здесь созданы и 
успешно работают совет профилактики, 
мобильная антикризисная бригада, психо-
лого-педагогическая служба.

– Предлагаю разработать на региональ-
ном уровне регламент формирования ин-
формационной карты социально-психо-
логического благополучия обучающегося, 
которая будет комплектоваться на уровне 
школы, в том числе с учетом сведений из 
учреждений системы профилактики и пере-
даваться в учреждение СПО по факту за-
числения на основе запроса, – обратилась 
к присутствующим членам коллегии Мини-
стерства образования Воронежской области 
Марина Сердюк. – Это позволит обеспечить 
преемственность и непрерывность индиви-
дуальной профилактической работы и мини-
мизировать риски проявления деструктивно-
го поведения.

Директор Павловской школы-интерната 
№1 для обучающихся с ограниченными воз-
можностями здоровья Александр Шеверев 
поделился опытом создания условий для 
расширения жизненных перспектив обуча-
ющихся с особыми образовательными по-
требностями.

– У нас учатся дети с нарушением слуха, 
большинство семей наших воспитанников 
находятся в крайне сложной жизненной си-
туации, – рассказал Александр Шеверев. – 
Хотя термин «деструктивное поведение» ча-
сто применяется к детям и подросткам, оно 
свойственно людям независимо от возраста. 
Поэтому работа с семьями наших учеников 
заслуживает особого внимания. Детям с 
особенными образовательными потребно-
стями процесс обучения дается нелегко. За-
частую они замыкаются, выпадают из соци-
ума, вплоть до полной изоляции, становятся 
агрессивными. Такое поведение – защита 
от раздражителя. Задача школы – создать 
атмосферу сопровождаемого развития, обе-
спечить условия, в которых ребенок сможет 
почувствовать себя успешным и значимым.

Наиболее эффективной моделью реали-
зации программы воспитания в школе-ин-
тернате считают создание инклюзивного 
школьного театра «Вдохновение». Начина-
ли с 15 учеников, сейчас в театральной де-
ятельности задействованы практически все 
школьники и педагогический коллектив. Не 
так давно состоялась премьера спектакля – 
«Сказка о потерянном времени», который 
объединил школьников с участниками про-
екта «Активное долголетие».

В школе-интернате успешно работает во-
лонтерская группа «За своих». Ребята за-
нимаются приготовлением домашней еды, 
плетут маскировочные сети, мастерят окоп-
ные свечи. Отправляют посылки бойцам, 
пишут им письма. 

РАБОТУ МИНИСТЕРСТВА 
ОДОБРИЛИ

Заслушав и обсудив выступления до-
кладчиков, кол-
легия пришла к 
выводу, что дея-
тельность Мини-
стерства образова-
ния Воронежской 
области в 2024 году 
осущес твлялась 
в соответствии с 
федеральным и 
региональным за-
конодательством в 
сфере образования 
и была направлена на создание единого 
образовательного пространства и рост 
удовлетворенности населения качеством 
образования. Коллегия решила одобрить 
деятельность Министерства в 2024 году и 
поставленные задачи на 2025 год. Было 
принято решение считать актуальными в 
работе ведомства и образовательных ор-
ганизаций деятельность по патриотическо-
му воспитанию обучающихся и профилак-
тике негативных проявлений и социальных 
рисков.

В завершение коллегии министр образо-
вания Воронежской области Наталья Са-
логубова вручила ведомственные награды 
«Почетный работник сферы образования 
Российской Федерации» директору Борисо-
глебской школы-интерната для обучающих-
ся с ограниченны-
ми возможностями 
здоровья Николаю 
Лебедеву и ди-
ректору Кантеми-
ровского центра 
психолого-педаго-
гической, медицин-
ской и социальной 
помощи детям до-
школьного возрас-
та Ларисе Бражни-
ковой.

РАЗГОВОР БЫЛ 
ОТКРОВЕННЫМ

Ольга КУВШИНОВА, 
председатель районной 

организации Общероссийского 
Профсоюза образования, 

Советский район:

– На колле-
гии состоялся 
откровенный и 
честный разго-
вор, без лиш-
них хвалеб-
ных вещей по 
отношению к 
тому, что сей-
час происходит 
в образовании. 
Поднятая тема 
– профилактика 
деструктивно-
го поведения 
– очень важна. Это то, что сейчас вол-
нует все педагогическое сообщество. 
Применительно к Профсоюзу, это тоже 
крайне важный вопрос. Не секрет, что 
с современными детьми, их родителями 
сейчас очень тяжело работать. Зачастую 
и молодые, и опытные педагоги, сталки-
ваясь с деструктивным поведением об-
учающихся, чувствуют эмоциональную и 
психологическую подавленность. Это яв-
ляется одной из причин того, что кадры 
не задерживаются в образовании. Поэ-
тому здесь Профсоюз не может остаться 
в стороне. Речь идет о безопасности как 
детей, так и работников образователь-
ных организаций, общества в целом.  И 
здесь педагоги находятся на передовой: 
именно они первые встречаются с про-
явлениями деструктивного поведения. 
Они должны уметь выявлять эти прояв-
ления на самой начальной стадии, купи-
ровать, противостоять им, сохраняя при 
этом свое физическое и психологиче-
ское здоровье.

Я уверена, что Профсоюз образования 
обязательно внесет свои предложения 
по выстраиванию единой системы про-
филактики негативных проявлений и со-
циальных рисков, связанных с деструк-
тивным поведением обучающихся.

СОЗДАНИЕ 
ШТАБА 

НЕОБХОДИМО
Анна РОГОЗИНА, 

председатель районной 
организации Общероссийского 

Профсоюза образования, 
Подгоренский район:

– Патри-
о т и ч е с к о е 
в о с п и т а н и е , 
г р а ж д а н с к а я 
идентичность 
всегда были 
ак т уальными 
направления-
ми в образова-
нии. Отрадно, 
что сейчас они 
идут неразрыв-
но с учебной 
деятельностью. 
Мы с воодушевлением восприняли со-
общение о необходимости создания 
регионального штаба, который объе-
динит всех, кто занимается воспита-
тельной работой. Наконец-таки для 
наших педагогов, членов Профсоюза, 
будет создан единый формат работы с 
детьми. Мы предлагаем провести мо-
ниторинг состояния воспитательной и 
профилактической деятельности. Его 
итоги помогут педагогам работать бо-
лее качественно, что скажется на со-
кращении деструктивных проявлений в 
детско-молодежной среде. Региональ-
ный штаб вместе с муниципальными 
позволит в данном направлении рабо-
ты создать единое пространство целей 
и задач вне зависимости от места на-
хождения конкретного ученика. Такой 
унифицированный подход позволит 
достичь желаемых результатов.
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Своих не бросаем!

Точка притяжения – 
мемориал «Родина-мать»   

Когда-то я себя спросила: «Что она для 
меня, страна Россия?» И спустя много лет, 
отвечаю: 

«Я знаю! Для меня ты всегда, 
ты – одна, ты – родная».
Миллионы нас, новый день начиная, 
Кто ты: врач, спасатель, учитель, 
строитель?
Ты себя  отдаёшь, и ты знаешь,
Что она за тебя, что она, что родная.
Россия – это мы, это ты и я,
Россия – наша гордость, твоя и моя.
Россия – это сила, слава, великие люди.
Россия была, Россия есть, Россия будет.

Такими словами я открыла наш праздник 
для наших членов Профсоюза, которые ока-
зывают систематическую благотворитель-
ную помощь бойцам, выполняющим свой 
долг в ходе специальной военной операции. 

И, как бы вторя этим словам, прозвучала 
со сцены Аннинской детской школы искусств 
песня «Мой край – Россия!» в исполнении 
сводного хора  педагогических работников 
Аннинского района под руководством препо-
давателя ДШИ Елены Катасоновой. Чувство 
гордости за свою Родину, родную Россию 

Мемориал «Родина-мать» был  открыт 
9 мая 1971 года. Он является частью ме-
мориального комплекса «Памяти и Сла-
вы»  и  посвящен борисоглебцам, пав-
шим в кровопролитных боях в Великой 
Отечественной войне за свободу нашей 
Родины. Двадцать шесть тысяч наших 
земляков из 53 тысяч проживавших в го-
роде на 1 января 1939 года человек ушли 
на фронт, из них 16 тысяч оставили свои 
жизни, сражаясь за свободу своей Роди-
ны, в кровопролитных боях. Здесь фор-
мировались воинские отряды: 217-я, 46-я 
стрелковые дивизии, 2 автобатальона, 
полк народного ополчения, развернул ра-
боту штаб МПВО по защите населения, 

передалось всем присутствующим!      Меня-
ется время, проходят годы, столетия, но не-
изменными остаются сила народного духа, 
величие нашей Родины. Много испытаний 
выпало на долю нашего народа, много горя 
пришлось пережить. Но из всех походов, 
сражений, войн мы выходили победителями. 
Патриотизм русских воинов, их храбрость 
и решительность были известны повсюду. 
Бесстрашно они стояли за свою Родину, ох-
раняя рубежи Руси и ее независимость. 

Огромна и могущественна наша страна, и 
велика к ней любовь русского народа. Имен-
но она заставляет жертвовать людей собой 
и своими близкими. Да, русский народ умеет 
восставать из пепла! Мы свято чтим имена 
павших и заново строим великую державу. 
Я уверена, какие бы времена ни пришлось 
пережить еще русскому народу, сила духа, 
величие и красота русской души, любовь к 
своей земле победят любые невзгоды, вы-
стоят в любых испытаниях.

На сцене снова сводный хор работников 
образования Аннинского муниципально-
го района, проникновенно и трогательно 
звучит «АВЕ МАРИЯ». А затем песня «Жу-
равли» Максима Фадеева в исполнении 
музыкального руководителя детского сада, 
структурного подразделения Пугачевской 

школы Михаила Саликова. Мало кто в зале 
смог сдержать слезы…

Далее на сцену были приглашены ви-
новники торжества – представители тех 
коллективов, которые принимают самое 
активное участие в оказании гуманитарной 
помощи нашим бойцам. Первыми подня-
лись директор  Архангельской школы Алла 
Губанова,  председатель первичной Проф-
союзной организации Юлия Кривошеева 
и учитель-волонтер этой же школы Ири-
на Сушкова. Каждый месяц все работники 
этого коллектива с заработной платы пере-
числяют по тысяче рублей на приобретение 
необходимых вещей нашим бойцам и про-
дуктов питания.

Представители ППО Аннинского детского 
сада «Росток» вместе с заведующей Ольгой 
Пшеничновой, председателем «первички» 
Екатериной Никитиной и воспитателем Га-
линой Ананьевой отправляли нашим воен-
нослужащим и раненым, которые находятся 
в госпитале на лечении в городе Богучар, 
продукты питания, медикаменты, поделки 
детей, их письма, приуроченные к различ-
ным праздникам.

Ветераны Любовь Ивановна Пуговкина, 
Людмила Стефановна Молчанова, Вален-
тина Ивановна Грачева, Елена Ивановна 

ГОД ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА

В Анне чествовали членов Профсоюза, которые поддерживают бойцов СВО

Молодым преподавателям истории рассказали о 
боевых и трудовых подвигах борисоглебцев

В Аннинской районной школе искусств состоялось чествование членов первичных профсоюзных организаций района, 
которые  принимают самое активное участие в сборе гуманитарной помощи участникам специальной военной операции.

Молодые педагоги, преподаватели истории образовательных организаций Борисоглебска стали участниками экскурсии 
по территории мемориала «Родина-мать». Организаторами выступили Борисоглебская городская организация 
Общероссийского Профсоюза образования, Общественная палата и Совет ветеранов Борисоглебского городского округа. 

Председатель Аннинской районной организации Профсоюза работников образования Ольга ПАРИНОВА

Председатель Борисоглебской городской организации Общероссийского Профсоюза образования Ольга АНАНЬЕВА

сформирован истребительный батальон 
для обеспечения порядка в городе. Пер-
вый эшелон с мобилизованными добро-
вольцами на фронт борисоглебцы прово-
дили 24, второй – 28 июня.  

Борисоглебская земля дала Родине 
25 героев Советского Союза.  Их имена 
увековечены на мраморных плитах.  Че-
тырем из них, кто так и не дожил до По-
беды, поставили бронзовые бюсты. Это
В. Пашков, Г. Печковский, П. Кузнецов и 
В. Середин.

На территории прифронтового города и 
района действовало в разное время 20 эва-
когоспиталей, 73 процента выздоравливаю-
щих бойцов вновь возвращались на фронт.

Восьмого мая 2015 года на террито-
рии мемориального комплекса «Памя-
ти и Славы» состоялось торжественное 
открытие памятного знака труженикам 
тыла Борисоглебска в годы Великой Оте-
чественной войны. Важная составляющая 
часть памятника, эскиз которого разра-
ботал специалист отдела архитектуры 
и капитального строительства админи-
страции БГО Евгений Степыгин, – станок,  
символизирующий трудовой подвиг наро-
да в годы Великой Отечественной войны.

Педагоги узнали много новых исто-
рических фактов о боевых и трудовых 
подвигах борисоглебцев. Так, 45 воспи-
танников созданной в декабре 1922 года 
в Борисоглебске 2-й военной школы лет-
чиков, ставшей позднее Борисоглебским 
высшим военным авиационным ордена 
Ленина Краснознаменным училищем 
летчиков имени В.П. Чкалова, во время 
Великой Отечественной войны соверши-
ли воздушные тараны. При этом герой-
ски погибли А.Ф. Авдеев (посмертно – 
Герой Советского Союза), М.К. Анто-
нюк, М.А. Борисов (посмертно – Герой 
Советского Союза), А.В. Киричков, 
Н.С. Котлов, Е.А. Кривошеев (посмертно – 
Герой Советского Союза), С.Т. Мясиков, 
Е.П. Новиков (посмертно – Герой Совет-
ского Союза), А.Ф. Поддубский, Н.С. По-
тяженко, В.П. Смирнов (посмертно – Ге-
рой Советского Союза).

Уроженка Борисоглебска Александра 
Павловна Полякова стала единственной в 
мире женщиной, совершившей огненный 
таран наземной цели. 10 мая 1943 года  
Александра  Полякова направила свой 
подбитый самолет ПО-2 на скопление 
вражеских эшелонов.

Сотни воспитанников Борисоглебской 
истребительной школы стали асами, 

сбившими в воздушных боях по 15-20 и 
более самолетов.

Проходит время, но борисоглебцы   свя-
то хранят в своей памяти имена славных 
земляков,   отстоявших свободу и незави-
симость нашей Родины.

По окончании экскурсии педагоги 
возложили цветы к мемориалу «Роди-
на-мать» и поблагодарили замечатель-
ного экскурсовода, председателя Совета 
ветеранов, Почетного  гражданина горо-
да Борисоглебска, члена Общественной 
палаты БГО, автора исторических  книг о 
Борисоглебске Ларису  Бредихину. Каж-
дый получил в подарок ее книгу «Память, 
высеченная в камне, бронзе, металле»  с 
автографом автора.

Саликова рассказали о своей коллективной 
работе, о том, как стараются поддержать 
силы солдат вкусной домашней едой и ка-
чественно сшитыми и связанными теплыми 
вещами.

Любовь Ивановна до выхода на пенсию 
отработала 32 года главным бухгалтером в 
отделе образования. Сегодня она со свои-
ми коллегами готовит нашим бойцам сухие 
пайки,  вкусные супы, вторые блюда, каши, 
печет печенье. Долгими вечерами Любовь 
Ивановна вяжет шерстяные носки, которые 
так необходимы нашим ребятам в холод-
ное время. А вот Людмила Стефановна и 
Валентина Ивановна со своей группой при 
Христо-Рождественском храме плетут сети. 
Валентина Ивановна за работой любит петь 
и читать стихи, которые  пишет сама.

Главное, что отметили все выступающие, 
работать с душой и верой в то, что их по-
мощь поможет нашим бойцам  одержать 
победу над врагом. Сегодня повторяется 
то, что было в годы Великой Отечественной 
войны, когда в едином порыве фронт и тыл 
ковали победу над фашистами.

Приглашенным гостям были вручены 
благодарственные письма от Воронежской 
областной организации Общероссийского 
Профсоюза образования, а от Аннинской 
районной организации – премии и цветы.

Ансамбль «Живой звук» Аннинской дет-
ской школы искусств исполнил для них пес-
ню Дениса Майданова «Учитель», а педагог 
дополнительного образования этой школы 
Наталья Богомолова подарила им песню 
«Верьте в любовь».

На такой позитивной волне и закончи-
лась наша встреча. Хочется верить, что она 
оставила глубокий след в душах тех, кто 
не остался равнодушным к нашей общей 
беде, кто в силу своих возможностей  по-
могает НАШИМ!

Педагоги узнали много новых фактов
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Организаторами межвузовского Квиза 
(викторины, прародителем которой явля-
ется игра «Что? Где? Когда?») выступили 
Воронежская областная организация Об-
щероссийского Профсоюза образования и 
первичная профсоюзная организация обу-
чающихся Воронежского государственного 
университета инженерных технологий. За-
явки на участие подали 14 команд из Во-
ронежского государственного лесотехниче-
ского университета имени Г.Ф. Морозова 
(ВГЛТУ), Воронежского государственного 
технического университета (ВГТУ), Воро-
нежского государственного педагогическо-
го университета (ВГПУ) и Воронежского го-
сударственного университета инженерных 
технологий (ВГУИТ).

– Мы собрались, чтобы отметить два важ-
ных события – День освобождения Воронежа 
от фашистской оккупации в годы Великой 
Отечественной войны и День российского 
студенчества, – поприветствовала собрав-
шихся председатель Воронежской областной 
организации Общероссийского Профсоюза 
образования Людмила Дорохова. – Когда 
пройдет много лет, каждый из вас поймет, 
что студенческие годы – самое счастливое, 
замечательное время в жизни, наполненные 
положительными эмоциями. Студенты – это 
будущее России, это ее защитники. Отмечая 
День освобождения Воронежа, мы всегда 
должны помнить о тех, кто отстоял наш город 
и область в кровопролитных боях, кто отдал 
свои жизни за мирное будущее, кто дал нам 
возможность жить и развиваться.

Председатель Студенческого координа-
ционного совета Воронежской области и 
первичной профсоюзной организации обу-
чающихся ВГУИТ Роман Сапелкин также по-
здравил студентов с двойным праздником:

– 25 января – День освобождения Во-
ронежа от фашистской оккупации в годы 
Великой Отечественной войны. Это дата, 

которая напоминает нам о силе, стойкости 
и мужестве наших предков, благодаря ко-
торым наш город стал символом несгиба-
емого духа.

Их подвиг напоминает нам о том, как 
важно ценить мир, единство и свое место 
под солнцем. Сегодня мы также отмечаем 
День российского студенчества, который 
известен как Татьянин день. Студенческие 
годы – время, когда жизнь кажется беско-
нечной, а возможности – неисчерпаемыми. 
Поздравляю всех, кто посвящает себя уче-
бе и саморазвитию, кто стремится к новым 
открытиям и свершениям. 

Перед началом викторины состоялось на-
граждение почетными грамотами Президи-
ума Воронежской областной организации 
Общероссийского Профсоюза образова-
ния самых активных студентов – участни-
ков профсоюзной жизни вузов. 

Получив заслуженное признание и апло-
дисменты сверстников, активисты охотно 
рассказали о своем участии в профсоюз-
ной жизни учебных заведений.

Студентка четвертого курса ВГПУ Дария 
Каныхина является заместителем предсе-
дателя первичной профсоюзной организа-
ции обучающихся (ППО).

– Общественной деятельностью зани-
маюсь с первого курса, – рассказывает 
Дария. – Активно участвую в жизни вуза, в 
проведении мероприятий. Это и школа про-
фактива, и областной конкурс студенческо-
го лидера, и многие другие. Мне приятно 
осознавать, что мои усилия не напрасны: 
вижу результаты своей работы и отклики 
участников.

Полина Глушкова – студентка четверто-
го курса факультета инженерных систем 
и сооружений ВГУИТ и заместитель пред-
седателя ППО обучающихся – считает, что 
профсоюз дает очень много возможностей 
для студентов:

Фото на память: победители и участники Квиза

Проверили логику и знание 
истории Воронежа

Первое место – у команды ВГУ

В свой праздник студенты воронежских вузов стали участниками 
интеллектуально-познавательной игры
Блеснули эрудицией и вокальными данными – так студенты воронежских вузов отметили два праздника сразу – 
День российского студенчества и День освобождения Воронежа от немецко-фашистских захватчиков.

Надежда СОНИНА

Команда из Воронежского государствен-
ного университета «Доктор наук академик 
Шварценгольт» победила в высшей лиге 
Молодежного фестиваля «Всероссийский 
студенческий марафон – 2025». 

Фестиваль проводится при поддержке 
Министерства науки и высшего образова-
ния Российской Федерации, Министерства 
просвещения Российской Федерации, Фе-
дерального агентства по делам молодежи, 
Студенческого координационного совета 
(СКС) Общероссийского Профсоюза обра-
зования.

В этом году в фестивале, который про-
шел в 12 раз, приняли участие 25 команд, 
каждая из которых представляла свой вуз. 
Свыше 500 студентов из 8 федеральных 
округов страны собрались  в Краснодарском 

– Профсоюз поддерживает любые иници-
ативы, помогает в различных ситуациях – 
морально и материально. Решаем вопросы 
с общежитием, проводим мероприятия. В 
Профсоюзе с первого курса, со сверстни-
ками легко работать.

Руководитель военно-патриотического 
клуба «36», студент третьего курса строи-
тельно-политехнического колледжа ВГТУ 
Николай Дмитриев совместно с профкомом 
проводит выставки стендового моделизма 
и живописи:

– Профсоюз – это огромный пласт ра-
боты, у студентов, которые заняты этой 
деятельностью, есть огромный потенциал 
к росту и развитию. Активисты имеют воз-
можность отдыхать летом по путевкам по 
разным направлениям – патриотическое 
воспитание, спорт, искусство. 

Еще одна награжденная – студентка чет-
вертого курса технологического факульте-
та ВГУИТ Полина Кутейникова – является 
одним из организаторов праздника.

– Данная викторина – музыкальная и по-
знавательно-интеллектуальная одновре-
менно, – рассказывает Полина Кутейникова. 
– Посвящена Дню студента и Дню освобо-
ждения Воронежа от немецко-фашистских 
захватчиков. Ребятам надо продемонстри-
ровать скорость мышления и смекалку, их 
ждут каверзные вопросы на логику, мно-
жество известных и зажигательных музы-
кальных композиций, море впечатлений и 
отличного настроения. В каждой команде от 
четырех до шести участников. 

Как рассказала Полина, игра состоит из 
восьми раундов: «Разминка ТВ», «Факты и 
логика», «Давай споем», «Начинается на Т», 
«Назови меня по имени», «Играем с ИИ», 
«Друг за другом» и «Блиц». В первых семи – 
по 10 вопросов, в последнем – блице – 15. За 
правильный ответ – 1 балл, побеждают те, кто 
набирает больше всех баллов. Приз – киев-
ский торт – вручается занявшим первые три 
места и альтернативному победителю, кото-
рый очень старался, но так и не победил. На 
ответы дается от 20 секунд до одной минуты 
в зависимости от раунда. На долгие разду-
мья времени нет, но его достаточно для того, 
чтобы быстро обсудить вопрос с командой и 
записать ответ. После того как команды пе-
редадут листочки с ответами организаторам, 
те озвучивают правильные ответы.  В каждой 
команде от четырех до шести участников. 

– Какие будут вопросы, нам заранее не 
сказали, озвучили только названия туров, 
– говорят участники квиза, первокурсни-
ки ВГТУ Дамир Слиньков и профорг груп-
пы Анжелика Панова. – Подали заявку, 
решили проверить свои знания и заодно 
повеселиться. Профсоюз помогает по-
знакомиться с единомышленниками, рас-
крыть свои таланты. 

Студентки ВГУИТ Елизавета Будалова, 
Евгения Острохижко, Ксения Силкина и 
Диана Андрющенко с радостью участвуют 

крае на базе «Оздоровительного комплекса 
«Орбита» в селе Ольгинка, чтобы в течение 
четырех дней выявить победителя в творче-
ских, спортивных и интеллектуальных состя-
заниях. Таких как вокальный конкурс «Пес-
ни Победы», танцевальный конкурс «Между 
строк», юмористическая игра «Импрови-
зация», конкурсы фотографии, стрит-арта, 
грима и костюма, музыкальный конкурс «DJ 
PARTY KILLER», турниры по фиджитал-ба-
скетболу, парковому волейболу, мини-фут-
болу, нардам, спидкубинг, веревочный курс 
«Стихия», а также интеллектуальные игры. 

Оценивали участников победители меж-
дународных конкурсов, актеры театра и 
кино, авторы известных шоу, ведущие и 
режиссеры телевизионных программ, коор-
динаторы креативных проектов, спортивные 

и игровые судьи, а также тренеры мировых 
ассоциаций по различным видам спорта.

В рамках Фестиваля прошли занятия Все-
российской школы социального проектиро-
вания СКС Профсоюза, направленные на 
подготовку проектов образовательных ор-
ганизаций высшего образования к участию 
во Всероссийском конкурсе молодежных 
проектов в 2025 году. Программа школы 
включала в себя лекции и мастер-классы 
по социальному проектированию, консуль-
тации с экспертами, конвейер социально 
значимых проектов СКС Профсоюза. В ито-
ге для участия во Всероссийском конкурсе 
молодежных проектов в 2025 году было вы-
брано 20 лучших работ. 

По итогам общего зачета команда ВГУ 
«Доктор наук академик Шварценгольт» 

была признана лидером студмарафона, за-
няв 1-е место в спортивном направлении, 
2-е место в интеллектуальном и творческом 
направлениях. Это уже десятая по счету по-
беда студентов ВГУ на марафоне. Впервые 
они стали лучшими еще в 2012 году.

в подобных мероприятиях. Живут в обще-
житии, команда сложилась уже давно. 

– Нам нравится соревноваться и совер-
шенствовать себя. В нашем вузе проводится 
много различных мероприятий, где каждый 
может проявить свои способности, попол-
нить портфолио грамотами за достижения 
в общественно жизни учебного заведения. 

В основном тематика раундов носила 
развлекательный характер. Но не менее 
интересны были раунды с вопросами на 
знание истории Воронежа и на логическое 
мышление. В течение 30 секунд студенты 
должны были найти ответ на такие вопро-
сы, как: «Сколько дней и ночей шла битва 
за Воронеж?», «Какое учреждение разме-
щалось в стенах здания «Ротонда» в во-
енное время?», «Какое кодовое название 
носила наступательная операция немецко-
го командования на Воронежском направ-
лении?», «На балконе какого здания было 
поднято красное знамя после освобожде-
ния города?», «Какой городской транспорт 
не был мобилизован на фронт?» 

На какие-то вопросы ответы записыва-
лись практически мгновенно. Но были и та-
кие, которые вызывали заметное замеша-
тельство участников викторины. Например, 
такой: «Как-то в начале лекции преподава-
тель решил зафиксировать отсутствующих 
в аудитории студентов и пустил по рядам 
лист бумаги, чтобы студенты написали свои 
фамилии, при этом он попросил студентов 
обойтись без НИХ. Назовите писателя, в 
произведении которого ОНИ встречаются 
в заглавии. Правильный ответ – Николай 
Гоголь «Мертвые души» – написали далеко 
не все. Еще один также оказался далеко не 
всем по зубам. Звучал он так: «В начале 20 
века абитуриентам МГУ приходилось уто-
мительно ждать результатов поступления. 
Однако еще до оглашения официальных 
итогов они узнавали о своем зачислении от 
представителей определенной профессии. 
Те добывали конфиденциальную информа-
цию через доверенных лиц, а затем, опе-
режая друг друга, пытались заполучить но-
воиспеченных студентов к себе в клиенты. 
Назовите эту профессию». Ответ – «Порт-
ной» – пришел на ум единицам. 

Куда как лучше студенты ориентиро-
вались в знании названий музыкальных 
групп, сольных исполнителей и их творче-
ства. Услышав правильные ответы, участ-
ники квиза во весь голос подхватывали 
знакомые слова из популярных песен. 

Но вот конкурсные испытания остались 
позади. Подсчет итогов не занял много вре-
мени. Альтернативными победителями ста-
ла команда «А». Третье место заняли «Злые 
химики», второе – «Отряды Лестеха». 

Победителем квиза стала команда «Проф-
дружки». Приглашая их на сцену, Роман 
Сапелкин не знал, на какую букву в этом 
слове будет правильно поставить ударение. 

Ответ после снимка на память подсказал 
председатель ППО обучающихся ВГЛТУ 
Сергей Кузнецов:

– Тут кому как нравится, однозначного от-
вета нет. Девушки называют «ПрофдрУж-
ки» по аналогии со словом подружки, парни 
– «ПрофдружкИ»!  

По мнению председателя профбюро ав-
томобильного факультета ВГЛТУ Ангелины 
Мещеряковой, победа в конкурсе не была 
случайной. 

– Нам удалось победить из-за слаженно-
сти и согласованности действий. Команда 
сложилась не спонтанно, это – актив проф-
кома, профгрупорги своих факультетов, 
организаторы мероприятий. Над поис-
ком ответов работали все: рассматривали 
предложения, решали, спорили. А самое 
главное – мы верили в победу!

Очередная победа команды ВГУ


